

entzweit auch sie, und Ned verlässt Kingsbridge, um für die protestantische Prinzessin Elizabeth Tudor zu arbeiten. Als diese wenig später Königin wird, wendet sich ganz Europa gegen England. Um in dieser heiklen Situation früh vor Mordkomplotten, Aufständen und Angriffen der konkurrierenden Mächte gewarnt zu sein, baut die scharfsinnige Monarchin mit Neds Hilfe den ersten Geheimdienst des Landes auf. Die kleine Gruppe geschickter Spione und mutiger Geheimagenten ermöglicht es Elizabeth I. in den nächsten fünfzig Jahren, an ihrem Thron und ihren Prinzipien festzuhalten. Die Liebe zwischen Ned und Margery scheint verloren zu sein, denn von Edinburgh bis Genf steht ganz Europa in Flammen ...



Kindergarten „Kinderreich“

Anmeldung von Kindergarten- und Krippenplätzen

Alle Kinder aus Zuzenhausen im Alter von 1 bis 6 Jahre haben die Möglichkeit einen Krippen- bzw. Kindergartenplatz zu belegen. Derzeit wird die Bedarfsplanung für das Kindergartenjahr 2018/2019 aufgestellt. Die Kinder, die bis zum 31. Juli 2019 drei Jahre alt werden und in den Kindergarten aufgenommen werden wollen, müssen bis zum 28. Februar 2018 angemeldet werden. Die Eltern werden gebeten, sich telefonisch unter Tel. 3167 zu melden oder am 5. Februar um 19.30 Uhr ins Kinderreich zu kommen, da dort ein Informationsabend über Öffnungszeiten und Konzept stattfindet. Das Gleiche gilt für einen Krippenplatz (1 bis 3 Jahre). Wer jetzt sein Kind anmeldet, trägt zu einer verlässlichen Kindergartenplanung bei.



Schulen

HäuselGrundschule Zuzenhausen



Vortrag „Das Lernen lernen“ an der HäuselGrundschule

Herzliche Einladung an alle Interessierten zum Vortrag: Das Lernen lernen.

Wann? **Di., den 27. Februar, 19:30 Uhr im Musiksaal der HäuselGrundschule,**

Häuselgrundweg 1, 74939 Zuzenhausen. (Dauer ca. 2 h)

Worum geht es?

Zu diesem Termin konnten wir den erfahrenen Lerncoach Steffen Steitz für unsere Schule gewinnen. Herr Steitz ist beim LVB Lernen e.V. als Referent tätig und verfügt über langjährige Erfahrung im Bereich Lernen und Lernmotivation. Der Vortrag „Das Lernen lernen“ hat bereits tausende Eltern begeistert. Jetzt kommt er auch an unsere Schule. In dem Vortrag erklärt der sympathische Referent mit viel Humor und praktischen Beispielen, welche Faktoren Ihr Kind beim Lernen beeinflussen. Sie werden zahlreiche, direkt anwendbare Tipps erfahren, wie Sie Ihr Kind bestmöglich beim selbständigen Lernen zu Hause unterstützen können.

Die konkreten Inhalte des Vortrags:

- **Lernmethodik:** Die richtigen Techniken und Lernmethoden für Ihr Kind.
- **Motivation:** Praktische Tipps zur Überwindung von „Null-Bock-Phasen“.
- **Lerntypen:** Wie Kinder lernen und welchem Lerntypen Ihr Kind entspricht.
- **Kommunikation:** Eltern und Kind – gemeinsames Lernen ohne Streit.
- **Hausaufgaben:** Wie Sie Ihrem Kind helfen können, schnell und effizient zu arbeiten.

Bitte melden Sie sich unter gs-zuzenhausen@T-Online.de an und teilen Sie uns mit, mit wie vielen Personen Sie kommen.

Das Team der HäuselGrundschule

Montessori-Schule

LernWerk

Nähprojekt mit Dorothea Classen



„Was habt ihr Euch denn heute vorgenommen?“ fragt Dorothea Classen in der Morgenrunde die Teilnehmer des Nähprojekts. Die Montessoripädagogin leitet seit 3 Jahren das Nähprojekt in der Freien Aktiven Montessorischule Kraichgau, das aus dem

Wunsch der Kinder entstand, die ehemalige Bibliothek in ein gemütliches Gruppenzimmer umzugestalten und einmal wöchentlich donnerstags im Kreativraum stattfindet. Heute Morgen haben die Schülerinnen und Schüler schon viele Ideen: sie reichen von der Anfertigung von Oberbekleidung bis hin zum Nähen einer Strandtasche. Auch die Herstellung eines Sitzwürfels wird an diesem Donnerstag von zwei Schülerinnen gewünscht.



Fotos: Claudia Köhler

„Es ist wichtig, dass die Kinder in der Umsetzung ihrer Ideen möglichst frei arbeiten können“ so Dorothea Classen, die ursprünglich Textilarbeit an hauswirtschaftlichen Schulen unterrichtet hat und aktuell als Montessoripädagogin für verschiedene freie Bildungseinrichtungen tätig ist. „Ich bin im Nähprojekt der Helfer, damit die Kinder selbstständig ihre Ideen umsetzen können.

Ich bin da, wenn ich gebraucht werde und halte mich beobachtend im Hintergrund, wenn ich nicht gebraucht werde!“ Bisher wurden nach diesem Prinzip schon Haarbänder, Hosen, T-Shirts, Kränze und Kosmetiktäschchen hergestellt. Classen stellt für das Nähprojekt ihr ganzes Wissen und ihre Erfahrung den Kindern zur Verfügung, aber nur, wenn beides gebraucht wird. Ansonsten dürfen die Kinder ihre eigenen Erfahrungen machen, sie lernen über Vormachen und Nachmachen, somit kann trockene Theorie vermieden werden. Es erfolgt dabei keine Bewertung und keine Kontrolle, vielmehr sollen die Kinder mit ihrem Ergebnis zufrieden sein. „Manchmal kann das Arbeiten mit Stoff und Nähmaschine schon herausfordernd sein, aber am Ende des Tages überwiegt dann die Zufriedenheit über das fertige Ergebnis“, berichtet der 12-jährige Damian und drückt damit die allgemeine Stimmung der Kinder im Projekt aus: das Glücksgefühl, das beim vollständigen Versinken in die Arbeit entsteht.



Foto: Petra Schiller/digitalbibliothek